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会議次第 

１ 開 会 

２ 会長挨拶 

３ 議 事 

【報告第１号】 

平成２２年度三沢市地域公共交通会議収支決算（監査報告） 

【協議事項】 

（１）三沢市コミュニティバス第２期実証運行に係る各種調査結果について 

（２）みーばすの一部ルート・ダイヤ改正（平成 23 年 10 月 1 日実施）について 

（３）運賃上限制の導入検討について 

４ 閉 会 

会議の経過及び審議結果（概要） 

１ 開 会 

 

２ 会長挨拶 小渡会長挨拶 

 

３ 議 事 

【報告第１号：平成２２年度三沢市地域公共交通会議収支決算（監査報告）】 

事務局から報告第１号「収支決算報告」及び坂本委員から報告第１号「監査報告」を行い、

全会一致で了承された。 

 

【協議事項：（１）三沢市コミュニティバス第 2 期実証運行に係る各種調査結果について】 

＜主な意見＞ 

（小渡会長） 

・ 三沢百石線を利用する高校生から土日運行の希望があがっているが、理由はなにか。 

 
 



 

（佐藤美仁委員） 

・ 5 月 16 日ダイヤ改正から三沢百石線は運休している。土日は部活動や補講があると聞い

ているが、土日運行が本当に必要であれば検討を進めていきたい。 

（吉田アドバイザー） 

・ 前回乗降調査は 12 月で、今回調査は 6 月に実施している。冬場は高校生利用者が多いと

考えられるが、12 月と比べて 6 月で利用者が大きく変わらない状況は、それなりに利用

されているという印象がある。 

・ 今後の大きな課題として、路線がわかりにくいという利用者に対して、バス停や車両方向

幕でどのようにわかりやすく「みーばす」を伝えていくのかということだと思う。 

・ バスマップを制作・配布しても「みーばす」がわからない人が多くいる。以前旧三沢病院

で行ったような、フェイス to フェイスによるコミュニケーションが必要になってくる。

例えば、市立病院・市役所・ビードルドームなど利用者が集中する場所・日時にバス乗り

方ミニ講座等を開いたりすることが必要な段階に来ていると思う。 

（小渡会長） 

・ 「みーばす」を知ってもらわないといけない人に対して、十分な対応が必要と思う。徐々

に知られてきていると思うが、もっと知ってもらうことが必要。 

（事務局） 

・ 第 2 期実証運行では、「広報みさわ」やバスマップの配布を行ってきた。しかし、第 1 期

実証運行と比べて、第 2期実証運行で勢いが落ちていた面は否定できない。 

・ 車両方向幕は、現在十鉄で整備中となっている。利用促進については、色々な機会をつく

り、活動を進めていくことが大事だと感じている。 

（佐藤美仁委員） 

・ 第 2 期実証運行は好評で大きな苦情は聞いていない。車両方向幕はみーばす全ての車両に

取り付ける予定で整備を進めている。 

（桑島委員） 

・ 「みーばす」を知らない人が多いことに驚いている。例えば、サービスデー（バス無料日）

を設けて、市民に実体験してもらったり、商店街でバス利用券を配布するなど、バスだけ

でなく関係機関とも連携したサービス提供を通じて認知度向上を図ってはどうか。 

（小渡会長） 

・ 資金面など困難はあると思うが、様々な思い切った形でのアピールを検討してほしい。 

 

【協議事項：（２）みーばすの一部ルート・ダイヤ改正（平成 23年 10 月 1日実施）について】 

＜主な意見＞ 

（小渡会長） 

・ 十鉄からは、三沢百石線の厳しい状況の中で、利用者の利便性を減ずることがないよう配

慮した提案となっている。路線再編の告知はいつ頃を予定しているか。 

（佐藤美仁委員） 

・ 三沢百石線の減便とあわせて、みーばす増便・変更については、現在利用されている高校

生のほか、地域の人に早く伝えていきたい。 

※みーばすの一部ルート・ダイヤ改正について一同承認。 



 

【協議事項：（３）運賃上限制の導入検討について】 

＜主な意見＞ 

（小渡会長） 

・ 以前から、北浜方面で運賃不公平感が強い旨の報告を受けている。今回は経過報告である

ため、不公平感の解消を含めて、引き続いて検討を進めてほしい。 

※運賃上限制の導入検討について一同承認。 

 

【その他】 

（小渡会長） 

・ 三沢市で様々な取り組みを進めていく中、市民の皆さんに知ってもらって、初めて実効的

成果に結びつくものと考える。今後は、認知度を高めていく、知ってもらうための努力や

知恵が重要とつくづく感じている。 

 

４ 閉 会 

 

                                        以 上 

 


